

Next May 3th, a new archaeological campaign will begin in Llívia (Cerdanya)

Archaeological works will continue in Roman Forum Iulia Libica and, this year, there will be archaeological surveys in the upper area of Puig del Castell.

El día 3 de mayo se iniciará una **nueva campaña de excavaciones en Llívia** (Cerdanya), en el fórum y territorio de la ciudad de *Iulia Libica*, en el marco del **proyecto cuadrienal** codirigido por **Cèsar Carreras** (UAB) y Jordi Guàrdia, en el que participan **Josep Guitart** (UAB-ICAC) y **Núria Romaní** (UAB-ICAC).

El director del **programa *Iulia Libica***, **Josep Guitart**, y el codirector de la excavación, **Cèsar Carreras**, se reunieron en Llívia la semana pasada, con el alcalde, **Elies Nova**, para informar de los trabajos que se realizarán y las fechas previstas.

La campaña de 2021 se dividirá en **tres fases diferentes**:

- del 3 al 30 de mayo se hará excavaciones en el fórum romano *Iulia Libica*;
- del 5 al 16 de julio, en la parte alta de Puig del Castell, se harán diferentes sondeos con el objetivo de constatar la existencia y el asentamiento de un poblado ibérico-ceretano o de unas estructuras romano-republicanas en la zona;
- a partir de la segunda quincena de agosto y durante el mes de septiembre, se recuperará los días de excavaciones en el fórum.

Esta campaña es la última de los cuatro años del **Plan Cuadrienal (2018-2021)** y se prevé darle continuidad con la presentación, este año, de un **nuevo proyecto y un convenio entre el Ayuntamiento de Llívia, la Universidad Autónoma de Barcelona y el ICAC**.

Los trabajos de excavación en el fórum romano de *Iulia Libica*, están liderados por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) y el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC). En el proyecto colaboran la **Diputación de Girona** y la **Dirección General de Patrimonio Cultural de la Generalitat - Servicio de Arqueología**. Los trabajos de excavación

son dirigidos por los arqueólogos Cèsar Carreras y **Jordi Guàrdia**, investigador que defendió su **tesis doctoral, sobre el fórum romano de Llivia**, en el ICAC el pasado marzo de 2018.

El único fórum romano de los Pirineos

El actual proyecto de excavaciones se inició en 2013, con el proyecto **El fórum de la ciudad romana de *Iulia Libica* (Llivia)**, dirigido por **Josep Guitart** (UAB-ICAC). Con este proyecto se llevaron a cabo distintos trabajos arqueológicos que permitieron **confirmar que los restos arqueológicos descubiertos en Llivia correspondían a una ciudad romana**.

La prospección geofísica y los sondeos de noviembre de 2013 confirmó la existencia muy probable de un fórum romano alto-imperial, que podría ser de fundación augustea (siglo I d.C).

El reestudio de los restos arqueológicos descubiertos en Llivia en **Feixes de la Colomina**, al pie del Puig del Castell y cerca de la iglesia parroquial, entre 1998 y 2003, fue objeto del trabajo de fin de máster (TFM) de Jordi Guardia, con el título **“*Iulia Libica. Les darreres excavacions i el replantejament de la seva topografia urbana*”**, dirigido por **Josep Guitart** y defendido en junio de 2012 en el ICAC en el marco del **Máster Interuniversitario de Arqueología Clásica (URV-UAB-ICAC)**.

Después, **Jordi Guàrdia** continuó su investigación con su tesis doctoral, que defendió en el ICAC el pasado 2018, con el título **“*El fòrum romà de Iulia Libica i l'arqueologia urbana de Llivia (Cerdanya)*”** y bajo la dirección de **Josep Guitart** (UAB-ICAC) y **Oriol Olesti** (UAB).

En este trabajo se avanzaba la hipótesis de que aquellos restos podían corresponder a una parte del fórum de la ciudad romana de *Iulia Libica*, y en base al estudio comparativo con otros de fuera, especialmente con el de la ciudad romana de Ruscino (Perpiñán) se avanzaba un posible despliegue planimétrico de los restos de Llivia que podrían extenderse hasta el

subsuelo de la iglesia parroquial.

Cabe destacar que fue en 1997 cuando el arqueólogo de la Cerdanya **Jordi Campillo** hizo el primer descubrimiento del yacimiento y confirmó que los restos de paredes y de cerámica encontrados eran de época romana. Los trabajos posteriores, desde aquel 1997, han superado con creces las mejores expectativas.

Tenéis a vuestra disposición más información del Fórum *Iulia Libica* el [blog Excavaciones romanas en Iulia Libica](#) (UAB).

Information and contact: [Ayuntamiento de Llivia](#)

This intervention belongs to [Project *Iulia Libica* \(Llivia, Cerdanya\): the forum and the territory of the city](#), funded by a four-year project of the Department of Culture of the Generalitat de Catalunya (CLT009/18/00093).



Generalitat de Catalunya
**Departament
de Cultura**